

NOTICIAS CORTAS

HOMENAJE A MONSEÑOR ESCRIVA DE BALAGUER

Se ha celebrado en la Universidad de Navarra un solemne acto académico en memoria de monseñor Escrivá de Balaguer, fundador del Opus Dei, fundador y primer gran canciller de la Universidad de Navarra. El acto fue presidido por Alvaro del Portillo, actual presidente general del Opus Dei y gran canciller de la Universidad.

DISMINUYE LA EMIGRACION

En 1975, la cifra de emigrantes españoles asistidos en Europa por el Instituto Español de Emigración de elevó a 20.610 personas, que representa una disminución del 59,43 por cien en la emigración continental comparada con 1974, que fue de 50.803 emigrantes, según cifras recogidas por Pyresa del informe sobre la economía española en 1975 que acaba de publicar el Banco Exterior de España.

RIESGOS DE LA ENERGIA NUCLEAR

«El riesgo de que una persona muera en accidente nuclear es un millón de veces menor del riesgo que supondría un accidente de carretera, según ha manifestado Agustín Alonso Santos, director del departamento de legislación de la Junta de Energía Nuclear, en el transcurso de un encuentro en tre periodistas y científicos celebrado ayer en Barcelona.

RECEPCION AL CONGRESO DE CIRUGIA TAURINA

El presidente del Instituto de Cultura Hispánica, don Alfonso de Borbón, ha ofrecido una recepción al II Congreso Internacional de Cirugía Taurina que se celebra en Madrid y al que asisten cerca de dos centenares de especialistas, de Méjico, Colombia, Venezuela, Perú, Ecuador y España, además de otras representaciones de Estados Unidos y Francia.

DEFICIT FORESTAL

El proyecto de ley de fomento de promoción forestal, presentado a Las Cortes desde finales del pasado año, trata de poner orden en un sector prioritario que no ha obtenido una atención preferente de la administración, ni tampoco el favor de la opinión pública.

En realidad —señala la revista «Documentos»— la acción forestal ha estado prácticamente en manos del Estado. A la iniciativa privada le han faltado estímulos. Una política forestal que pretenda involucrar al empresario en la tarea de reconstrucción del bosque deberá tomar como punto de partida la creación de alianzas, porque solo cuando la rentabilidad social se compatibiliza con la económica, la inversión privada está dispuesta a asumir el riesgo que tal empresa entraña. (Resumen de «CIFRA» y «PYRESA»).

GARCIA TREVILJANO EN LIBERTAD

★ Fianza de medio millón de pesetas

MADRID, 12. (Pyresa). A las tres y cuarto de esta tarde salió de la prisión provincial de Carabanchel el abogado Antonio García Trevijano, bajo fianza de medio millón de pesetas.

Su esposa, Francine Chouraki, su suegro y su cuñada y secretaria, entraron en la prisión poco antes para acompañarle a la salida, en donde le esperaban Marcelino Camacho, los abogados José Zubia Güinea y Eduardo del Campo Zapata y Vicente Sainz de la Peña, entre otras personas.

García Trevijano fue detenido con los señores Camacho, Dorronsoro y Aguado el día 29 de marzo último, siendo todos acusados de un posible delito contra la forma de Gobierno. Los otros detenidos fueron puestos en libertad el 24 de mayo.

Antonio García Trevijano se negó a hacer declaraciones a su salida del establecimiento penitenciario.

RODOLFO LLOPIS, EN MADRID

MADRID, 12. (Cifra). Rodolfo Llopis, ex-subsecretario de la Presidencia de la República, con Largo Caballe-

ro, ex-director general de primera enseñanza y miembro del «PSOE» histórico, cobrará próximamente su pensión de retiro como profesor de la Escuela Normal de Magisterio, según ha podido saber «Cifra» en fuentes próximas al Partido Socialista.

Haciendo las últimas gestiones, se encuentra en Madrid el señor Llopis, que llegó a esta capital procedente de Albi (Toulouse) hace tres días.

Según parece, Rodolfo Llopis cobrará una suma aproximada a los dos millones de pesetas en concepto de atrasos, puesto que en la actualidad cuenta 81 años y se le paga desde los setenta.

Asimismo, se ha podido saber que, a partir de la pensión de Llopis, que fue la primera, se encuentran en tramitación alrededor de mil pensiones más de personas del bando republicano, entre ellas la de Sánchez-Albornoz, que, por su condición de catedrático, cobraría unos atrasos aproximados a los tres millones de pesetas.

Llopis, que está en Madrid en viaje privado y sin más implicaciones políticas, gestiona, a la vez, la publicación por editoras españolas, de alguno de sus libros.

MARRUECOS PIENSA BARRER A LOS PESQUEROS ESPAÑOLES

ALGECIRAS, 12. (Pyresa).—

No eran cuatro sino cinco, los pesqueros que apresaron las lanchas patrulleras marroquíes. Los cuatro ya conocidos tenían, efectivamente, base en Barbate, pero el quinto, el «Puerto de Santa Pola», matrícula AT-2-649, pertenecía a Alcañete. En la mañana de hoy arribó al puerto de Algeciras la tripulación, al mando de su patrón de altura, Rafael Soler Andrey, quien ha declarado a Pyresa: «Quizá por habernos arrancado los micrófonos, que fue lo primero que hicieron no tuvieron ustedes noticia de nuestra aprehensión. Nosotros navegábamos a trescientas brazas de la costa, pero un marinero nuestro, Antonio Moreno Zapata, se puso enfermo y decidimos acercarnos a la costa para desembarcar. Cuando estábamos a cinco o seis millas nos apresó la lancha marroquí. Explicamos los motivos, pero fue inútil. Nos trataron muy mal: a punta de metralla y a empujones nos quitaron las sesenta cajas de pescado que llevábamos y el tabaco todo ello valorado en unas doscientas cincuenta mil pesetas. Pero no nos pusieron multa ni nos quitaron las artes de pesca. Les llegó una orden de Casablanca y nos dejaron marchar. El capitán de la lancha patrullera nos manifestó que, de ahora en adelante, tendríamos que volver a pescar setenta millas fuera de las aguas jurisdiccionales; y que piensan «barrer» cuantos pesqueros españoles se encuentren dentro de ese radio de acción».

PESQUEROS LIBERADOS

En la noche de ayer quedaron en libertad los siete buques pesqueros de Cádiz que habían sido aprehendidos por las lanchas marroquíes. Asimismo, llegaron a puerto los cuatro buques de Barbate de Franco que fueron aprehendidos el pasado miércoles por las lanchas patrulleras marroquíes. Esos últimos son el Joaquín Cid, María Rosa, El Piloto y Virgen de la Oliva y se vieron obligados a pagar, igual que los anteriores, una multa de 40.000 dirhams equivalente aproximadamente a unas 600.000 pesetas. Su liberación ha sido posible a cabo ante las autoridades gracias a las gestiones llevadas marroquíes de pesca por el Ministerio de Asuntos Exteriores, Dirección General de Pesca Marítima y Sindicato Nacional de la Pesca, así como por la comisión integrada por el patrón mayor de la Cofradía de Pescadores de Barbate. La llegada de los cuatro pesqueros a Barbate se hizo alrededor de las 9 de la noche y procedían de Tanger.

TELEFONOS DE EL PUEBLO GALLEGO

Dirección . . . 21 56 15
Redacción . . . 21 56 16
Administración y Talleres . . 21 56 14

EL REY DESPACHO CON SUAREZ Y OSORIO

MADRID, 12. — (Pyresa). En su residencia del Palacio de la Zarzuela, S.M. el Rey ha recibido durante la mañana de hoy en su despacho a los ministros de la Presidencia, don Alfonso Osorio, y secretario general del Movimiento, don Adolfo Suárez.

FELICITACION A LAS TROPAS DE «BURGOS 76»

BURGOS, 12. — (Pyresa). Su Majestad el Rey Juan Carlos I, ha enviado un telegrama de felicitación a las tropas que han tomado parte en el ejercicio táctico «Burgos - 76», a través del capitán general de la Sexta Región, Mateo Prada Cani-

llas. El texto de dicho telegrama dice lo siguiente: «Quiero enviar mi más sincera felicitación a Vuestra Excelencia y a todas las fuerzas que a su mando han participado en la preparación y ejecución del ejercicio táctico y desfile realizados, en los que se han manifestado el alto grado de preparación y espíritu militar y disciplina de las tropas ejecutantes que demuestran la eficacia de nuestras Fuerzas Armadas como garantía del futuro de España, lo que comunico a Vuestra Excelencia para su conocimiento y satisfacción y para general conocimiento de las unidades que han participado en el ejercicio Burgos - 76».

DECLARACIONES DE BLANCO TOBIO

«PRENSA Y RADIO DEL MOVIMIENTO ESTÁN APUNTADOS A LA REFORMA»

÷ «NO CREO QUE LA CADENA DESAPAREZCA, SE ADAPTARA Y CAMBIARA»

MADRID, 12.—(Pyresa).— «Preveo un encuentro inevitable al final de todos estos meses. En algún lugar del futuro de España se cruzarán dos líneas: la que resulte de la reforma política y la de la Prensa y Radio del Movimiento. En ese instante se estará al servicio de la resultante de esa reforma, que consiste en llevar a España a una democracia similar a la de los países europeos», ha declarado Manuel Blanco Tobio, delegado nacional de Prensa y Radio del Movimiento, en una entrevista publicada en el último número de la revista «En Punta».

«Estoy por la reforma —añade Blanco Tobio— y nadie me ha dicho nada en contra de esto. En consecuencia, la Prensa y Radio del Movimiento están apuntados en cuerpo y alma a la reforma constitucional, porque España lo necesita y porque la demanda que queremos satisfacer es de 1976 y no de 1936. Apoyaremos esa reforma que pondrá a España en un marco político que conforme unas nuevas normas operativas del Estado».

Sobre la reforma interna de la organización que está a su cargo, el delegado na-

cional manifiesta que lo primero que necesita es completar los datos que ya tiene. «Podemos cerrar algunos periódicos más y abrir otros. En España hay un desnivel de distribución de los medios. Voy a tratar de equilibrar la densidad de información que llega a las provincias. Operaré cuando sea el momento, basado en una política de datos objetivos, como cuales son las tendencias y predicciones de la gente joven, etc.»

«Estamos donde estaba el mundo en 1950 y en prensa, muchísimo más atrás. En España sólo se hace una prensa para la alta burguesía». «Aquí nunca ha habido una prensa popular que vaya dirigida a cuatro o cinco millones de obreros. No se escribe ni un solo periódico para el trabajador español. Porque esta sociedad nuestra es muy clasista y le ha dado al obrero un nivel de preparación intelectual que no alcanza la altura y comprensión de lo que son nuestros periódicos», responde el Sr. Blanco Tobio a la pregunta de a quién se dirigirá la prensa a su cargo. Y añade: «Una de las vocaciones presumibles de Prensa y Radio del Movimiento es producir una

información que vaya al obrero en su propio lenguaje». «La gente marchará con Prensa del Movimiento si ésta crea una amplia zona de credibilidad y el lector ve una prensa que no está al servicio de una clase determinada, ni al servicio de un Gobierno que dice que esto es bueno y esto es malo por inspiración divina, ni al de ningún grupo de presión».

Respecto a la incredulidad de la gente hacia la prensa, Manuel Blanco Tobio dice: «Creo en una congruencia incompatible entre el poder y la prensa. La española tiene que ganarse la chedulidad con un empuje que se juega en la arena».

Al final de la entrevista el delegado nacional afirma: «No creo que la Prensa del Movimiento desaparezca. Se adaptará a las nuevas circunstancias y tendrá que cambiar y atender la demanda de 1976. La Prensa del Movimiento desaparecería si éste se pusiera al servicio de algo que no esté en el mapa. Pero la Prensa del Movimiento, llámese como se llame, siempre tendrá una servidumbre que no es otra que el servicio a la sociedad española».

FUNERAL POR HERRERO TEJEDOR

MADRID, 12. (Pyresa).— Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento en accidente de automóvil del secretario general del Movimiento, Ferrnando Herrero Tejedor, en Villacastín. Con tal motivo, se celebró esta mañana un funeral por el eterno descanso de su alma en la basílica de San Miguel.

La viuda de Herrero Tejedor, doña Joaquina, e hijos Fernando María Joaquina, Luis Francisco, Pilar, Carmen María y Carlos, hermanos y otros familiares ocuparon los primeros bancos del templo, así como el ministro secretario general del Movimiento, Adolfo Suárez González, y el vicesecretario, Ignacio García López.

Asistieron también el ministro de Agricultura Virgilio Oñate Gil, los señores Rodríguez de Valcárcel, presidente de las Cortes y del Consejo del Reino; presidente y fiscal del Tribunal Supremo, señores Silva Melero y Rodríguez Acosta; secretario primero y segundo del Consejo Nacional del Movimiento, Belén Landaburu y Baldomero Palomares; delegados nacionales de Prensa y Radio Manuel Blanco Tobio, de la Sección Femenina Pilar Primo de Rivera y Saáenz de Heredia y de Educación Física y Deportes, Tomás Pelayo Ros y los exministros Raimundo Fernández Cuesta, García-Goñi, Nieto Antúnez, Ruíz Jarabo, Licio de la Fuente, López Bravo Fernando Suárez y Rodríguez de Miguel, entre otras altas personalidades.

En oficiante recordé en la homilía que, junto a la sorpresa desgarradora que supuso la noticia del desgraciado accidente de tráfico que segó la vida de Herrero Tejedor, su familia y sus amigos sintieron la esperanza de los que toman en serio las palabras de Jesús y creen en otra vida mejor más allá de ésta.

EL CONDE DE BARCELONA EN MARBELLA

MARBELLA, 12. (Pyresa). — Ha llegado al puerto deportivo José Banús, de Marbella, el yate «Giralda», en el que viaja el conde de Barcelona, quien permanecerá en esta localidad hasta el lunes, a las tres de la tarde. Don Juan de Borbón lleva ya dos años sin venir a Marbella, por lo que se ha dedicado a recorrer el puerto y sus alrededores, y esta tarde jugará una partida de golf en el campo de Nueva Andalucía.

PARA ASISTIR A LA CONFERENCIA SOBRE POLITICA CULTURAL

EL LUNES VIAJA A OSLO, ROBLES PIQUER

MADRID, 12. (Pyresa).— El próximo lunes, día 14, saldrá hacia Oslo el ministro de Educación y Ciencia, don Carlos Robles Piquer, que asistirá a la primera conferencia ministerial del Consejo de Europa sobre política cultural.

En la conferencia participarán los ministros responsables de asuntos culturales de los 18 países del Consejo de Europa, junto con los de España, Finlandia, Portugal y Santa Sede.

Comunicado de Pita da Veiga

LAS PALMAS, 12. (Pyresa). Antes de emprender viaje de regreso a Madrid esta mañana, tras una visita oficial de tres días de duración, el ministro de Marina, almirante Pita da Veiga, dirigió el siguiente comunicado a todo el archipiélago:

«Brevísimamente quiero decir dos cosas. Yo he venido aquí con la misión específica de girar una visita de inspección a las instalaciones navales militares del archipiélago, como ministro de Marina, tener el máximo contacto con vuestra gente y tratar de resolver los problemas que os afectan más directamente. Como misión adicional —como ustedes saben muy bien— la ubicación actual de la base naval de Las Palmas No solamente el lugar que ocupa impide su expansión y desarrollo para futuras necesidades de la defensa, sino que entorpece el natural desarrollo y expansión de la ciudad de Las Palmas. Por estas dos razones estamos desde hace tiempo realizando estudios en el

archipiélago para la posibilidad de instalación de la nueva base. Los estudios los tenemos ya muy avanzados y sólo se está pendiente de decisiones de más alto nivel».

Finaliza el ministro agradeciendo las atenciones que se le han dispensado en ambas islas «sobre todo por los datos obtenidos que contribuirán sin duda a tener la información necesaria para que la toma de decisiones del Gobierno sea más completa».

Coronel de Palma a Basilea

MADRID, 12. (Pyresa).— Ha salido para Basilea el gobernador del Banco de España don Luis Coronel de Palma con objeto de asistir a la asamblea general del Banco de Pagos Internacionales que tiene su sede en aquella ciudad suiza y del cual es participe el Banco de España.

El marqués de Tejada a quien acompaña el subgobernador señor Sebastián Hernández, el director general señor Sánchez y el jefe de protocolo del Banco señor Fernández, regresará a Madrid en la tarde del lunes.

Nombramiento en Presidencia

MADRID, 12. (Pyresa).—Por una orden de la Presidencia del Gobierno, que hoy publica el Boletín Oficial del Estado se nombra a Emilio Ferrín Nogales, jefe superior de los servicios financieros de la comisión para la transferencia de los intereses españoles en el Sahara.